

# Culte café croissants, 20 novembre 22, Mouilleron

## Ouverture à la différence

*Accueil et explications de comment cela fonctionne (Elie)*

*Louange : Juliette*

Tu nous connais tous, Seigneur par notre nom, nous sommes importants pour Toi, nous sommes écrits sur la paume de Ta main. Tu nous connais tous, Seigneur.

Nous T'en prions : puisions-nous, de notre côté, apprendre Ton nom, le connaître avec notre cœur et en vivre vraiment. Ton nom que Tu as révélé, que Tu as fait aimer en Jésus-Christ Notre Seigneur. Amen.

*Chant : Dieu est bon 726*

*Temps de discussion I :*

- Portrait chinois (si j'étais un animal, je serai ..., un film... un plat...)
- Qu'attendez vous de ce moment ?
- Qu'est ce qui nous rend différents les uns les autres ?

*Témoignage de Suzette et Bernard (5-10 min)*

*Chant :*

*Temps de discussion II :*

- Il y a t il un moment dans ma vie, où j'ai fait preuve d'ouverture ?
- Et ce que quelqu'un a fait preuve d'ouverture envers moi et comment je me suis senti ?
- Qu'est ce qui motive l'ouverture aux autres, à la différence ?

## *Lecture du texte biblique (Ga 3,26-29) Jeune*

<sup>26</sup>Car vous êtes tous enfants de Dieu par la foi qui vous lie à Jésus Christ. <sup>27</sup>Vous tous, en effet, vous avez été unis au Christ dans le baptême et vous avez ainsi revêtu la manière d'être du Christ. <sup>28</sup>Il n'y a plus ni Juif ni païen, il n'y a plus ni esclave ni citoyen libre, il n'y a plus ni homme ni femme ; en effet, vous êtes tous un, unis à Jésus Christ. <sup>29</sup>Si vous appartenez au Christ, vous êtes alors les descendants d'Abraham et vous recevez l'héritage que Dieu a promis.

### *Méditation (Elie)*

Ce we, lors du synode, j'ai eu une discussion un peu houleuse avec un autre délégué. Et à un moment il me dit : « mais vous savez, je suis médecin ». Pourtant notre discussion n'avait rien de médical. C'est ce que l'on appelle un argument d'autorité. En clair il me disait : « je suis celui qui sait ! »

Nous sommes tous et toutes tentés d'agir ainsi, lorsque l'on rencontre quelqu'un, lorsque l'on est en désaccord. On pense que notre manière de pensée est la seule bonne, que nous savons mieux que les autres. Car notre histoire, nos expériences, nos lectures, tout ce que l'on a appris de la vie nous a conduit à cette pensée, à ce raisonnement. Et ce quelque soit les domaines, la médecine, l'histoire, la cuisine, l'éducation des enfants, les questions éthiques et bien sur la foi. Inconsciemment nous sommes persuadés que les autres devraient penser comme nous. Combien de fois disons nous : « mais enfin c'est évident ». Oui c'est évident pour nous, mais pas forcément pour les autres.

Il est alors nécessaire de prendre un temps d'arrêt, de considérer l'autre pour ce qu'il ou elle est vraiment, dans toute sa complexité. Et véritablement nous ouvrir à lui, à elle, à son histoire, à sa compréhension du monde.

C'est là que le texte que nous venons de lire peut nous aider à faire ce pas de côté. Car il nous rappelle que nous sommes tous et toutes des enfants de Dieu. Certes nous sommes différents, mais nous avons toujours quelque chose de commun. C'est idiot à dire, mais nous sommes tous des êtres humains, nous sommes tous et toutes nées un

jour, nous avons appris à parler, à marcher, à réfléchir, à agir. Oui nous sommes tous et toutes un miracle, un rien qui existe.

Alors quand on rencontre un autre, qu'on le regarde en vérité, on découvre qu'il ou qu'elle est humaine avant tout. Avant d'être médecin, agriculteur, pasteur, autrice, infirmier, boulangère... nous sommes tous et toutes humains, et c'est cela que Dieu voit, notre humanité, pleine et entière.

C'est pourquoi Paul nous invite à changer notre regard, à regarder les autres sans s'arrêter aux apparences extérieures, aux réalités mondaines, le genre, la couleur de peau, de cheveux, la richesse, le rang social, la religion et la foi... C'est un puissant appel à l'ouverture dans l'Église mais aussi dans nos vies. C'est oser dire que cet autre si différent peut m'apporter beaucoup, peut me faire découvrir d'autres horizons et que nous allons pouvoir nous rencontrer en toute fraternité, partager, discuter, vivre ensemble, sans craindre de nous perdre dans la rencontre.

Oui, nous sommes toutes et tous humains avant d'être médecin, enfant, malade, riche, heureux, colérique, chrétien... Mais je crois que le texte ne nous parle pas que d'humanisme, il va plus loin. Car il affirme que nous sommes frères et sœurs en Christ et non seulement en humanité. En effet, sur la Croix Jésus réconcilie toute l'humanité et le baptême en son nom rend visible cette fraternité universelle. Oui, en Jésus Dieu devient notre frère.

Il ne s'agit bien sûr pas d'une fraternité biologique, mais spirituelle. Cette fraternité est basée sur l'amour que Dieu a pour chacun et chacune. En croyant que Jésus est le Christ et qu'il nous appelle à sa suite, nous croyons que nous sommes tous frères et sœurs par l'amour de Dieu, et qu'ainsi nous pouvons nous aimer les uns les autres. Nous pouvons nous ouvrir, nous faire confiance, nous soutenir, c'est à dire vivre ensemble en vérité.

Ainsi si je découvre que Dieu m'aime, qu'il me soutient, qu'il m'accompagne, je crois qu'il aime, soutient, accompagne les autres humains. Je ne voit plus l'autre comme un ennemi mais comme une source de différentes enrichissantes. La relation que j'ai avec Dieu, fonde qui je suis. Et ça rien ne peut me l'enlever, toutes mes autres

identités sont relatives, elles peuvent disparaître avec le temps, je ne serai pas pasteur toute ma vie, je n'aurais pas toujours les cheveux longs. Tout ce qui constitue mon identité évolue, mais pas cette filiation à Dieu. Je suis et resterai son enfant quoi qu'il arrive. Et c'est ce qui me permet de m'ouvrir aux autres sans crainte de me perdre. Et m'ouvrant aux autres je suis au bénéfice de leurs savoirs, leurs expériences, leurs histoires, et je m'en trouve grandi.

Pour conclure, une petite expérience de pensée, imaginez à la fin du culte ma sœur m'appelle, pour me demander 300€, je lui dis pas de problème je rentre et je te fais le virement, je ne lui demande même pas pourquoi elle en a besoin. Puis Maryvonne me prend à part pour me demander aussi 300€, là je vais lui demander pourquoi et je lui donnerai, parce que je sais que si elle me les demande c'est qu'elle en a vraiment besoin et qu'à l'occasion elle me les rendra ou qu'elle me renverra l'ascenseur. Et poursuivons, je sors du temple, je vais à ma voiture et là, une personne m'arrête, je ne la connais pas et elle me demande 300€, je ne lui donne pas, même si elle a les meilleures raisons au monde, et à vrai dire même si ce n'était que 50 ou 30€.

Je ne vous raconte pas cela pour vous dire qu'il faut donner ou pas aux inconnus, c'est à vous de voir. Par contre, si je vois l'autre comme un frère ou une sœur, je suis plus enclin à discuter avec elle, à savoir pourquoi elle en a besoin, et voir si je ne peux aider autrement.

Tout cela pour dire que nous sommes tous et toutes enfants de Dieu, que nous faisons tous et toutes parties de la même famille, et que prendre conscience de cela enlève des barrières, des obstacles à la rencontre et que cela nous invite à l'ouverture, le partage et l'enrichissement mutuel. Amen

**Chant : 527 Oui nous faisons partie de la famille de Dieu**

*Temps de discussion III :*

- Est ce que c'est celui qui m'est le plus proche qui m'enrichit le plus ?
- Est ce que j'ai déjà eu le sentiment que tous les humains sont enfants de Dieu ?

## *Prière conclusive + NP Louis*

Seigneur, nous te prions pour ceux et celles qui ont mis leur espérance en toi, pour ceux et celles qui doutent de pouvoir mettre leur espérance en toi, pour ceux et celles qui ont cessé d'espérer en toi, pour ceux et celles qui sont sans espoir parce qu'elles ne te connaissent pas.

Aide-nous à être porteurs d'espérance et à l'annoncer au monde, par nos pensées, nos paroles et nos actes d'amour envers ceux qui en ont besoin.

Nous te prions en particulier pour toutes les personnes rassemblées ce matin ici, que leur cœur batte au rythme du tien, que ton Esprit de paix les habite et que ton amour ouvre grand leurs yeux sur ce monde.

Nous te prions pour nos proches, nos familles et nos amis, pour ceux et celles que nous trouvons trop différents. Donne nous chaque jour un cœur grand ouvert.

Et nous qui sommes tous et toutes tes enfants nous te disons : Notre Père. Amen.

## *Chant : Les mains ouvertes devant toi 216*

### *Annonces et offrandes (Maryvonne)*

Kt à l'issue du culte (repas partagé, puis après midi, fin vers 16h)

culte à Pouzauges la semaine prochaine

culte du 18 décembre aux Érables à St Prouant, venir masqué

Question que souhaitons nous vivre à Mouilleron, comment vivre l'Évangile ici ?

### *Envoi et bénédiction (Elie)*

Prenez le temps de jouer, c'est le secret d'un cœur d'enfant.

Prenez le temps de rire, c'est une gorgée d'eau fraîche.

Prenez le temps de donner, c'est du pain pour l'affamé.

Prenez le temps d'aimer et d'être aimé, c'est une grâce de Dieu.

Prenez le temps de prier, c'est votre force sur la terre.

Que Dieu vous conduise sur les chemins de la confiance, de l'ouverture et de la joie. Qu'il vous accompagne tous les jours, dans la peine comme dans la paix. Qu'il soit toujours, le frère, la sœur sur qui vous pouvez compter. Amen.

## *Chant à écouter Pierre Perret, le cœur comme un moulin.*